

# KEINE BEZIEHUNG

keine Beziehung, keine Verpflichtung!

Sophie genießt ihr Singleleben: „Nach meiner letzten Trennung nach vielen Jahren Beziehung habe ich erstmal Pause gemacht. Auch wenn ich mir ab und zu einen festen Partner und Verbindlichkeit wünsche, schätze ich das Gefühl, ungebunden, ohne Zwang, frei und flexibel zu sein. Was Männer angeht, bin ich sehr wählerisch und obendrein habe ich keine Lust auf Beziehungsstress. Vielleicht brauche ich das gerade einfach und irgendwann bin ich wieder offen für was Neues.“

# OFFENE BEZIEHUNG

während der Partnerschaft  
darf man andere Partner haben

Für Philipp, 27, und Carina, 26, ist Sex mit anderen okay, obwohl sie ein Paar sind und sich lieben. Mit Fremden schlafen und auch ein bisschen verliebt sein, gestehen sie sich gegenseitig zu. Das Ganze hat sich eher so ergeben. Als die beiden sich kennenlernten, war Carina gerade frisch getrennt und wollte nichts Festes. Den „lockeren“ Modus behielten sie dann aber trotzdem bei, als es ihnen ernster wurde, weil sie sich damit ehrlicher fühlten. „Im Moment passt das gut zu uns“, sagt Philipp, „ich kann es Carina sagen, wenn ich andere Frauen toll finde. Für sie gilt das gleiche. Wir sind offen zueinander und das verbindet uns. Vielleicht ändert es was, wenn wir Kinder bekommen und mehr Verantwortung haben.“

# GELEGENHEITSPARTNER

## Partnerwechsel innerhalb kurzer Zeit

Marius hatte schon öfters Freundinnen. Er erzählt:  
„Ich glaube, ich bin einfach nicht der Typ für was Festes. Ich mag es, wenn es am Anfang knistert und Spannung in der Luft liegt. Das erste Date, der erste Kuss und dann der Sex ..., das ist immer wieder geil und aufregend. Aber wenn man dann eine Weile zusammen ist, fängt man an zu streiten und der Sex ist nicht mehr so gut. Dann ist es besser aufzuhören, wenn's am Schönsten ist.“

# ASEXUELLE FESTE BEZIEHUNG

kein Geschlechtsverkehr bis zur Ehe

Chris und Anja sind seit kurzem ein Paar. Anja kam neu in Chris' Klasse und er verliebte sich auf der Stelle in ihre wundervollen braunen Augen. Wenn sie sich küssen und miteinander kuscheln, kommen sie sich sehr nah. Anja sagt aber, sie möchte sich das erste Mal für ihren Ehemann aufheben. Für sie spielt ihr Glaube in dieser Frage eine wichtige Rolle. Chris weiß nicht so genau, was er davon halten soll.

# FESTE BEZIEHUNG

feste Beziehung ja, aber Ehe?

Erik und Janina sind schon lange ein Paar. Sie haben sich an der Uni kennengelernt und arbeiten in der Zwischenzeit beide als Informatiker. „Heiraten ist für uns nicht wichtig“, findet Janina, „entscheidend ist, dass wir uns lieben. Dafür brauchen wir keinen Stempel vom Standesamt und der Kirche. Wir leben zusammen, weil wir das so entschieden haben.“ – „Ich sehe es genauso“, merkt Erik an, „ehrlich gesagt, stehen wir auch beide nicht so auf Hochzeitskitsch. Das passt einfach nicht zu uns.“

# EHE

gemeinsam, bis dass der Tod uns scheidet

Hanna wollte schon immer heiraten, am liebsten jung, damit sie auch mal Goldene Hochzeit feiern kann.

„Wenn man heiratet, übernimmt man Verantwortung für den anderen. Es ist noch verbindlicher als eine Beziehung.“–

„Die Ehe wurde mir als hoher Wert vermittelt“, sagt Jonas, „und auch wenn ich noch jung bin, bin ich mir tausendprozentig sicher, dass Hanna die Frau meines Lebens ist. Wir haben schon so viel zusammen durchgestanden und kennen uns wie keinen anderen. Da ist es einfach der nächste logische Schritt.“